

## Informe acerca del “Trabajo final de grado”

**Tipo de trabajo:** Artículo de revisión.

**Título:** Actividades Sexuales Online: Diferencias entre hombres y mujeres, motivaciones y posibles consecuencias.

**Estudiante:** Katerin Viera

**Docente Tutor/a:** Prof. Adj. Dr. Pablo López Gómez

**Docente Revisor/a:** Asist. Mag. Carolina Farias

**Período solicitado para defensa pública:** diciembre de 2022

### Comentarios generales:

#### a. Aspectos formales

El trabajo presentado por el estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final de grado en la modalidad pre-proyecto de investigación, tanto en lo que se espera en extensión, como apartados incluidos, tipo de letra y aplicación de normas APA. No presenta problemas sintácticos ni ortográficos.

#### b. Contenido

### Relevancia del tema elegido

El tema elegido es muy actual, aunque en nuestro país, se ha estudiado muy poco y aún no está presente en la agenda política y académica. En términos amplios, el hecho de que la tecnología, en especial los entornos digitales (que incluyen realidad aumentada, realidad virtual, juegos online, acceso inabarcable a la información y redes sociales online), necesariamente ponen en discusión todo lo que sabemos acerca de los procesos de subjetivación y socialización humana. A pesar de que este hecho es evidente, la investigación desde el campo de la psicología en nuestro país es casi inexistente. La revisión propuesta por la estudiante es un aporte para ir construyendo agenda en este campo, en concreto en respecto al ejercicio de la sexualidad en entornos digitales, mirando el fenómeno desde un punto de vista psicológico en diálogo con otras disciplinas.

### Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo es conceptualmente muy claro y coherente. La búsqueda de antecedentes es amplia y la división en subtemas es pertinente. Se plantean los objetivos de la revisión y el método empleado para hacerla con claridad. Tiene una redacción agradable y los apartados van ilustrando una mirada completa y compleja del fenómeno revisado. Las conclusiones son medidas y se desprenden del análisis presentado.

### **Niveles de análisis y discusión**

El trabajo es coherente, sigue una línea de razonamiento. El lenguaje específico del campo fue adquirido y claramente utilizado en todo el trabajo. La estudiante buscó especialmente incluir estudios del campo de la psicología, sin dejar de aportar la mirada interdisciplinaria imprescindible en este campo.

### **Proceso de tutoría**

La estudiante cumplió con los plazos acordados, asistió a los encuentros pautados y se mostró receptiva a todas las sugerencias surgieron en el proceso de construcción del trabajo. Se esmeró por comprender e incluir bibliografía en inglés. Trabajo muy bien y de forma muy independiente con muy buenos resultados.

### **Consideración final**

Se trata de un excelente trabajo final de grado, hecho con seriedad y rigor, que puede servir de base para futuras publicaciones. Se acepta su pasaje a defensa pública.

Atte:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Pablo A. López', with a large, sweeping flourish extending from the end of the signature.

Prof. Adj. Dr. Pablo A. López